



**Communiqué  
de presse**



SAINT-DENIS, LE 11 OCTOBRE 2018

# **L'Établissement français du sang célèbre les dix ans de la coopération franco-libanaise en santé**

**L'Établissement français du sang accompagne depuis plusieurs années le Liban dans l'amélioration de son système transfusionnel, notamment en vue de garantir l'autosuffisance du pays en produits sanguins.**

François Toujas, président de l'EFS, se rend au Liban du 11 au 16 octobre dans le cadre des célébrations des dix ans de la coopération franco-libanaise en santé. L'EFS est en effet un acteur engagé dans cette coopération et accompagne le Liban depuis 2009 dans l'amélioration de son système transfusionnel.

Parmi les actions menées dans le cadre de cette coopération, la rédaction d'un guide des bonnes pratiques transfusionnelles a permis une harmonisation nationale des critères de sélection des donneurs. L'EFS poursuit son accompagnement, notamment en aidant à l'instauration d'un système d'habilitation des établissements de transfusion et en aidant la Croix rouge libanaise à promouvoir le don éthique. De plus, l'EFS et l'Université libanaise de Beyrouth mettent en place un diplôme universitaire libanais de transfusion sanguine.

## **L'expertise de l'EFS diffusée dans le monde à travers ses actions de coopérations internationales**

Fort de l'excellence reconnue du modèle français du don de sang fondé sur les valeurs de bénévolat, volontariat, anonymat et gratuité, et en écho aux priorités stratégiques de la France en santé mondiale, l'EFS s'est depuis toujours fixé une mission : contribuer, par ses actions internationales, à développer dans le monde des systèmes transfusionnels sûrs, efficaces et durables, qui puissent garantir l'autosuffisance, la qualité et la sécurité des produits sanguins labiles. À travers une vingtaine d'accords de coopération bilatéraux à travers le monde, l'établissement accompagne autant de pays sur la voie de l'autosuffisance, dans une approche éthique et pérenne.

Les actions européennes et internationales de l'EFS sont fondées sur l'idée que le partage des connaissances et des expériences constitue un outil d'amélioration. Elles visent en particulier à développer le modèle éthique du don de sang dans le monde. Elles contribuent à valoriser à l'international les savoirs de l'EFS et le modèle transfusionnel français, mais également à faire bénéficier la France des expertises identifiées ailleurs.

## **Chiffres clés – Le don de sang dans le monde**

- En juin 2017, 112, 5 millions de dons étaient collectés dans le monde, mais 47% d'entre eux l'était dans les pays à revenus élevés qui n'abritent pourtant que 19% de la population mondiale.
- Dans ces pays, 33 dons sont prélevés pour 1000 habitants alors que dans les pays à revenus bas seuls 4,6 dons par milliers d'habitants sont réalisés (11,7/1000 habitants dans les pays à revenus intermédiaires).

## **Contacts**

EFS - Lola Terrasson  
[lola.terrasson@efs.sante.fr](mailto:lola.terrasson@efs.sante.fr) | 01 55 93 96 61 / 06 72 10 71 06

EQUANCY – Marinette Valiergue  
[mvaliergue@equancy.fr](mailto:mvaliergue@equancy.fr) | 01 77 37 29 91